

## JOYAUX DE LA PAROLE DE DIEU

### Recherchons des perles spirituelles (8 min) : 2 Corinthiens 4-6

#### **2 Corinthiens 4:7 : Que désigne l'expression « ce trésor dans des vases en terre » ? (w12 1/2 p28 § 6-7).**

*« Cependant, nous avons ce trésor dans des vases en terre, pour que cette puissance qui dépasse la normale soit celle de Dieu et non pas celle qui vient de nous. »*

Le trésor dont parlait l'apôtre Paul est ' ce ministère ' qui consiste à ' manifester la vérité '. Frère Splane a rappelé aux élèves que les cinq mois qu'ils avaient passés à étudier les ont préparés pour une affectation spéciale dans ce ministère. Ils doivent tenir cette affectation en haute estime. L'orateur a expliqué que les " vases de terre " sont nos corps de chair. Il a comparé un vase en terre avec un vase en or. Les vases en or ne servent pas souvent. Par contre, les vases en terre sont faits pour être utilisés. Si nous mettions un trésor dans un vase en or, l'attention risquerait d'être attirée autant sur le vase que sur le trésor qu'il contient. La leçon pour les élèves : " Vous ne voulez pas attirer l'attention sur vous-mêmes. En tant que missionnaires, votre objectif est de diriger les personnes vers Jéhovah. Vous êtes de modestes vases de terre. "

L'orateur a poursuivi la comparaison en expliquant qu'aux temps bibliques certains vases étaient conçus pour résister au feu et d'autres étaient enduits d'une épaisse couche de vernis pour éviter les éclats. La leçon à retenir ? Au cours des premiers mois dans leur affectation, les missionnaires vont certainement se forger une épaisse couche de vernis. Ils seront moins sensibles aux critiques, moins prompts à s'offusquer. " Vous découvrirez que vous êtes plus endurants que vous ne le pensez ", leur a dit frère Splane. Jéhovah a confié ce trésor qu'est la prédication non pas aux anges mais à des vases de terre. " Cela montre que Jéhovah a confiance en vous ", a-t-il conclu. - w12 1/2 p28 § 6-7

Bien souvent, les trésors matériels s'accompagnent de beaucoup de douleurs et apportent seulement des bienfaits limités ou temporaires. En revanche, notre ministère nous procure des bienfaits permanents, à nous ainsi qu'à autrui. Grâce à lui, des personnes sincères apprennent à connaître Jéhovah, opèrent les changements nécessaires dans leur vie et obtiennent l'espérance certaine de vivre éternellement. En tenant en haute estime notre ministère, nous avons un but satisfaisant dans la vie, le sentiment durable d'accomplir une œuvre utile et un espoir réjouissant pour l'avenir – km2/07 p1

Ce trésor est la mission que Dieu donne de prêcher, et les vases de terre sont les humains à qui Jéhovah a confié ce trésor. Ces humains n'en demeurent pas moins imparfaits et limités ; c'est pourquoi Paul poursuit en expliquant que, puisque cette mission leur est confiée, il faut que " cette puissance qui passe la normale soit celle de Dieu et non pas celle qui vient de nous ". (2 Corinthiens 4:7.) Nous sommes en effet assurés que Jéhovah nous accordera la puissance nécessaire pour accomplir le travail qui nous attend – TG2000 1/7 p18

#### **2 Corinthiens 6:13 : Comment pouvons-nous obéir à la recommandation d'ouvrir tout grand notre cœur ? (w09 15/11 p21 § 7).**

*« Alors, en réponse à notre affection — je vous parle comme à mes enfants — vous aussi, ouvrez tout grand votre cœur. »*

Comment nous ' élargir ' pour ce qui est de manifester l'amour fraternel ? Il est assez fréquent que les gens du même âge ou de la même origine ethnique cherchent à se rapprocher, ou encore que ceux qui ont les mêmes goûts en matière de divertissement passent du temps ensemble. Mais si le fait de partager avec certains chrétiens les mêmes centres d'intérêt nous éloigne des autres, alors, c'est qu'il nous faut nous ' élargir '. Demandons-nous : ' Est-il rare que je prêche ou que je me détende avec ceux qui ne font pas partie de mon cercle d'amis ? À la Salle du Royaume, est-ce que je limite mes contacts avec ceux qui sont arrivés récemment dans l'assemblée, considérant que c'est à eux de gagner peu à peu mon amitié ? Est-ce que je salue aussi bien les plus âgés que les plus jeunes ? ' - w09 15/11 p21 § 7

Paul encourageait les Corinthiens à s'élargir dans leur amour pour leurs compagnons. Il leur fallait remplacer la méfiance et la mesquinerie par un état d'esprit positif et un cœur généreux. Un serviteur de Dieu qui s'élargit en amour apprécie sincèrement ses compagnons. Il les tient en haute estime, respecte leur dignité et se soucie de leurs besoins. Même quand il a une raison légitime de se plaindre, il est prompt à pardonner et rejette toute rancune. Il préfère accorder à ses compagnons le bénéfice du doute. Sa générosité de cœur lui permet de manifester le genre d'amour auquel Jésus pensait lorsqu'il a dit : " Par là tous sauront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour entre vous. "

Si nous ouvrons « tout grand notre cœur », nous remplacerons les préjugés par l'amour. L'amour véritable nous permettra de ne pas nous limiter aux amis que nous avons déjà, mais de chercher à nous lier d'amitié, au sein de l'assemblée, avec ceux dont nous ne sommes pas proches. Qui peuvent-ils être ? Certains sont timides ou, pour une raison ou pour une autre, ont peu d'amis. D'emblée, nous pourrions penser que nous n'avons pas grand-chose en commun avec eux, si ce n'est que nous pratiquons le même culte

S'élargir signifie aussi que nous nous montrerons compréhensifs à l'égard de ceux qui ont des besoins particuliers. Connaissez-vous quelqu'un qui souffre d'une maladie chronique ou qui rencontre une autre épreuve ? S'élargir en amour et cultiver un cœur généreux nous aidera à nous montrer compatissants vis-à-vis de ces compagnons et à les soutenir TG07 1/1p9

Pour honorer les autres, vous pouvez prendre l'initiative de les saluer aux réunions. Vous pouvez aussi les inviter à prêcher ou à préparer une réunion avec vous. Avec un tel comportement, la tendre affection ne peut que grandir. Dans l'assemblée, tant sur le plan familial qu'individuel, on peut ' s'élargir ' en se rendant visite, par exemple pour partager un repas simple, ou en se livrant ensemble à des activités saines – TG2004 1/10 p16-17

Pourquoi est-il important d'apprendre à connaître nos frères et sœurs ?

**Les amitiés se renforcent :** Lorsque nous faisons mieux connaissance avec nos compagnons chrétiens, leur foi, leur endurance et leurs autres qualités nous apparaissent de façon plus évidente. Leurs défauts s'amenuisent à nos yeux et les liens d'amitié se resserrent. Lorsque nous nous connaissons bien, nous sommes davantage en mesure de nous bâtir et de nous consoler mutuellement. Nous pouvons devenir les uns pour les autres " une aide qui fortifie " afin de résister aux influences malsaines du monde de Satan

**Allez vers les autres :** Comment pouvons-nous nous élargir dans nos tendres affections envers nos compagnons chrétiens ? Lors des réunions chrétiennes, ne vous contentez pas de saluer vos frères et sœurs. Efforcez-vous d'entamer une conversation intéressante. Sans pour autant être indiscret, témoignez un intérêt personnel à votre interlocuteur. Une autre façon d'aller vers les autres est de les inviter à votre table. Vous pouvez aussi prendre rendez-vous avec eux pour prêcher ensemble. Lorsque nous prenons l'initiative de faire plus ample connaissance avec nos frères, nous favorisons l'unité de l'assemblée. Avons-nous tendance à nouer des liens uniquement avec ceux de notre âge ou avec ceux qui ont les mêmes centres d'intérêt que nous ? Nous ne devrions pas laisser de tels critères conditionner nos amitiés dans l'assemblée.

En nous élargissant dans nos tendres affections, nous nous fortifions mutuellement et nous favorisons la paix dans l'assemblée km 5/2004 p4

### **Qu'est-ce que la lecture biblique de cette semaine t'a appris sur Jéhovah ?**

À propos de Celui qui est à l'origine de la lumière, tant physique que spirituelle, Paul écrit : **“ Dieu est celui qui a dit : ‘ Que des ténèbres brille la lumière ’, et il a éclairé nos cœurs pour les illuminer avec la glorieuse connaissance de Dieu par la face de Christ. ”** (2 Corinthiens 4:6). Puisque Jéhovah nous accorde l'immense honneur de faire de nous ses ministres, gardons-nous purs, afin d'être en mesure de refléter sa gloire comme des miroirs.

Les individus qui sont dans les ténèbres spirituelles sont incapables de voir la gloire de Jéhovah ou le reflet qu'en donne Jésus Christ. Mais nous qui servons Jéhovah, nous captions la lumière glorieuse qui émane des Écritures et nous la reflétons vers autrui. Ceux qui sont actuellement dans les ténèbres ont absolument besoin de la lumière venant de Dieu pour échapper à la destruction. D'où notre joie et notre zèle à obéir au commandement divin d'illuminer les ténèbres, à la gloire de Jéhovah. TG2004 15/3 p17 §9,10

Il se peut que, malgré la présence d'amis secourables à nos côtés, nous ayons du mal à affronter nos difficultés quotidiennes. Peut-être vous sentez-vous parfois perdu et avez-vous l'impression de ne pas voir le bout du tunnel. Dans ce cas, c'est plus que jamais le moment de vous tourner vers Jéhovah et de lui demander son esprit saint. **“ Lorsque je suis faible, a écrit l'apôtre Paul, c'est alors que je suis puissant. ”** (2 Corinthiens 4:7-10 ; 12:10) Paul savait que l'esprit de Dieu pouvait compenser les faiblesses humaines, de quelque nature qu'elles soient. Sachez donc que, si vous vous sentez faible ou que vous ayez besoin d'aide, la force agissante de Dieu peut vous revigorer. Paul a même écrit qu'il **‘ prenait plaisir dans les faiblesses ’**. Car c'est quand il était faible qu'il sentait l'esprit saint agir sur lui. Vous pouvez, vous aussi, connaître ce sentiment TG2010 15/3 p14§16

**“ Nous ne renonçons pas ; au contraire, même si l'homme que nous sommes extérieurement dépérit, à coup sûr l'homme que nous sommes intérieurement se renouvelle de jour en jour. ”** — 2 Corinthiens 4:16. Notez l'expression **“ de jour en jour ”**. Elle suppose que l'on profite des dispositions de Jéhovah quotidiennement. Dans la mesure où, régulièrement, **“ de jour en jour ”**, nous prions Jéhovah et méditons sur ses qualités inestimables et sur ses promesses, nous pouvons compter sur lui : il nous soutiendra par sa puissance. Ne laissons pas passer une journée sans nous être intéressés à des questions spirituelles. Il se peut que nous dépérissions sur le plan physique. Mais si nous continuons de nous nourrir des précieuses promesses de Dieu, nous sommes régénérés sur le plan spirituel – TG2004 15/4 p25 §1

Jéhovah nous a fait un don merveilleux : c'est la faculté de se représenter mentalement des choses jamais vues est un don de Dieu. Elle nous permet de faire des projets judicieux et de savourer à l'avance des choses agréables. Jéhovah connaît l'avenir et, dans les Écritures, il nous dit bien des fois ce qui va se produire. Nous pouvons ainsi former des images mentales de l'avenir. En fait, la capacité de nous imaginer des choses jamais vues nous permet d'exercer la foi (2 Cor. 4:18). – TG2015 15/5 p19 §1

La foi doit jouer un rôle central dans notre existence, pas un rôle accessoire. Contrairement à ceux qui n'ont pas foi en Jéhovah, nous portons nos regards au-delà du présent. La foi nous aide à voir **“ Celui qui est invisible ”** et à courir la course avec endurance. Bien que notre course ne soit pas facile, il est possible de la terminer. - 2 Cor. 5:7. – TG2011 15/9 p16 §17

Paul a déclaré : **« L'amour que le Christ a nous oblige »** (2 Corinthiens 5:14, 15). Paul comprenait que nous ne pouvons pas accepter l'extraordinaire amour du Christ sans nous sentir **« obligés »** de vivre pour lui. Quand notre esprit saisit pleinement ce que Jéhovah a fait pour nous et que notre cœur est touché par son amour, nous désirons vivre entièrement pour Christ Jésus. Qu'est-ce que cela implique ? Celui qui comprend que le sacrifice de Jésus a le pouvoir de le libérer des effets du péché — et désire montrer sa reconnaissance pour cette disposition — devrait s'efforcer de vivre en accord avec ce que Dieu souhaite pour lui. Cela signifie acquérir la compréhension de ce que Dieu demande, éduquer sa conscience selon les principes bibliques et mener sa vie en harmonie avec eux. Ceux qui aiment Jéhovah se sentent poussés à imiter l'exemple du Christ, à marcher comme il a marché et à suivre fidèlement ses traces. Par notre obéissance, nous démontrons notre amour pour Dieu et pour Christ. – TG2016/1 p13

Se vouer à Dieu et se faire baptiser, c'est entrer dans une famille incomparable. Tout d'abord, Jéhovah devient notre Père et notre Ami. Avant notre baptême, nous étions éloignés de lui ; nous voilà réconciliés avec lui (2 Corinthiens 5:19). Grâce au sacrifice de Christ, nous nous sommes approchés de Dieu, et lui s'approche alors de nous – TG2006 1/ 4 p30 §18

**2 Cor. 6:1, 2: “Travaillant avec lui, nous vous supplions aussi de ne pas accepter la faveur imméritée de Dieu pour en manquer le but. Car il dit: ‘En un temps favorable je t'ai entendu, et en un jour de salut je t'ai secouru.’ Voici, c'est maintenant le temps tout à fait favorable. Voici, c'est maintenant le jour du salut.”** La possibilité nous est actuellement donnée d'obtenir le salut. Dieu n'exercera pas indéfiniment sa faveur imméritée envers les humains pécheurs. Aussi devons-nous veiller à ne pas en manquer le but. – rs Péché

**2 Cor. 6:14-18: “Quels rapports y a-t-il entre la justice et le mépris de la loi? Ou quelle association y a-t-il entre la lumière et les ténèbres? Par ailleurs, quel accord y a-t-il entre Christ et Bélial? Ou quelle part a le fidèle avec l'incroyant? Et quelle entente y a-t-il entre le temple de Dieu et les idoles? (...) “C'est pourquoi sortez du milieu d'eux, et séparez-vous”, dit Jéhovah, “et ne touchez plus à la chose impure”; “et je vous accueillerai (...), et vous serez pour moi des fils et des filles”, dit Jéhovah, le Tout-Puissant.”** On peut rompre avec les pratiques non chrétiennes qui font appel aux sentiments en cultivant un amour sincère pour Jéhovah et le vif désir de lui plaire. Une personne qui connaît et aime vraiment Dieu n'a pas du tout le sentiment qu'elle nuit à son bonheur quand elle rejette les pratiques qui honorent de faux dieux ou qui favorisent le mensonge. Son amour sincère lui permet de se réjouir avec la vérité, et non de l'injustice – rs Fêtes

Un amour sincère pour Dieu et pour la vérité contenue dans la Bible a attiré des millions de gens vers une organisation qui remplit ces critères bibliques et d'autres encore. Les Témoins de Jéhovah du monde entier forment un groupe organisé et uni qui s'efforce de faire la volonté de Dieu. Ils ont confiance dans cette promesse : **“ Je résiderai parmi eux et je marcherai parmi eux, et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. ”** (2 Corinthiens 6:16). Vous aussi, vous pouvez connaître cette merveilleuse bénédiction si vous adorez Jéhovah Dieu avec son organisation. – TG2011 1/6 p13

## Quelles autres perles spirituelles as-tu découvertes dans la lecture biblique de cette semaine ?

A l'époque de Jésus comme à celle de Moïse la majorité des Israélites ont rejeté la possibilité unique qui s'offrait à eux. Il en va de même à notre époque. La plupart des gens rejettent la bonne nouvelle que nous prêchons. Cela ne nous surprend pas. Paul a écrit en effet : **“ Si donc la bonne nouvelle que nous annonçons est vraiment voilée, elle est voilée chez ceux qui périssent, chez qui le dieu de ce système de choses a aveuglé l'intelligence des incrédules. ” 2 Corinthiens 4:3, 4.** Certes, Satan s'évertue à cacher la bonne nouvelle, mais en plus bien des personnes se voilent la face parce qu'elles refusent de voir. TG2005 15/8 p21 §7

**“Le dieu de ce système de choses”, Satan le Diable, encourage toutes sortes de pratiques qui pervertissent le désir d'adorer qui est en l'homme, désir qui lui vient de Dieu (II Cor. 4:4).** Certains dirigeants ont été vénérés comme des dieux. Des millions d'hommes se prosternent devant des idoles. Des millions d'autres sont en adoration devant des acteurs ou des athlètes qui sortent du commun. On accorde fréquemment un honneur indu à la créature au cours de certaines célébrations. Cet esprit est si répandu que ceux qui aiment vraiment Jéhovah et qui veulent lui vouer un attachement exclusif doivent veiller jour après jour à ne pas se laisser gagner par son influence. – rs Esprit du monde

Les chrétiens du 1<sup>er</sup> siècle avaient besoin d'une bonne acuité spirituelle. Ils accomplissaient leur ministère dans des conditions adverses. Paul a déclaré : **“ Nous sommes pressés de toute manière, mais non à l'étroit, sans pouvoir bouger ; nous sommes perplexes, mais non absolument sans issue ; nous sommes persécutés, mais non abandonnés ; nous sommes jetés à terre, mais non détruits. ” — 2 Corinthiens 4:8, 9.**

Malgré cela, les fidèles disciples ont tenu bon. Une foi solide en Dieu leur a permis de dire avec Paul : **“ Nous ne renonçons pas ; au contraire, même si l'homme que nous sommes extérieurement dépérit, à coup sûr l'homme que nous sommes intérieurement se renouvelle de jour en jour. ”** D'où tenaient-ils ces forces quotidiennement renouvelées ? Paul poursuit : **“ Car bien que la tribulation soit momentanée et légère, elle produit pour nous une gloire dont le poids est de plus en plus extraordinaire et qui est éternelle ; tandis que nous fixons nos yeux, non pas sur les choses qui se voient, mais sur celles qui ne se voient pas. Car les choses qui se voient sont temporaires, mais celles qui ne se voient pas sont éternelles. ” — 2 Corinthiens 4:16-18.** Paul encourageait ses frères chrétiens à ne pas laisser les soucis, les difficultés, les persécutions, bref les épreuves de toutes sortes, occulter la glorieuse récompense placée devant eux. Il leur fallait voir par-delà la situation qu'ils traversaient, et fixer leurs regards sur l'issue heureuse de la course chrétienne. Voilà comment leur détermination à poursuivre la lutte était chaque jour renouvelée. **À notre époque**, les chrétiens ont tout autant besoin de posséder une excellente acuité spirituelle. – TG1996 15/2 p27-29

Si nous continuons de mettre le Royaume à la première place dans notre vie et ne perdons pas de vue les bienfaits éternels qu'il apportera, nous pourrions nous aussi résister à la tentation de transiger en échange d'un soulagement temporaire de nos tourments. — **2 Cor. 4:16-18.** – TG2010 15/7 p12

### 5:5 — Que veut dire “ livrer un [...] homme méchant à Satan pour la destruction de la chair, afin que l'esprit soit sauvé ” ?

Lorsqu'un chrétien pratique un péché grave et ne s'en repent pas, il est excommunié. Dès lors, il fait de nouveau partie du monde de Satan. C'est en ce sens qu'il est livré à Satan. En l'expulsant, l'assemblée a détruit, c'est-à-dire ôté du milieu d'elle, un élément corrupteur, préservant ainsi l'esprit, ou attitude dominante, de l'assemblée – TG2008 15/7 p28

Au sujet de cette mission spéciale confiée à Jésus, Paul écrit : **“ Celui qui n'a pas connu le péché, [Dieu] l'a fait péché pour nous, afin que nous devenions justice de Dieu par son moyen. ” (2 Corinthiens 5:21).** L'expression “ fait péché ” peut aussi se traduire par ‘ fait sacrifice pour le péché ’. “ Il est, dit l'apôtre Jean, un sacrifice propitiatoire pour nos péchés, pas seulement pour les nôtres cependant, mais aussi pour ceux du monde entier. ” Ainsi, avec le sacrifice de Jésus les chrétiens disposent d'un moyen d'accès auprès de Dieu bien supérieur à celui que les sacrifices de la Loi ont offert aux Israélites pendant un temps. Quiconque exerce la foi dans ce sacrifice rédempteur et obéit à Dieu peut obtenir le pardon de ses péchés et la faveur divine. – TG2000 15/8 p18 §5

De quelle façon, les vrais chrétiens se différencient-ils des membres des fausses religions ? Ils « **disent la vérité** ». Paul a expliqué : **« Nous nous recommandons comme ministres de Dieu [...] par des paroles véridiques » (2 Cor. 6:4, 7).** Cela signifie qu'une personne vraiment honnête dit toujours la vérité. – TG2018/10 p6 §14

Paul a consigné sous inspiration un principe essentiel dont il faut tenir compte pour choisir un conjoint : **“ Ne formez pas d'attelage disparate avec des non-croyants. ” (2 Corinthiens 6:14).** Paul faisait ici appel à une illustration tirée du monde agricole. Si on attelle sous un même joug deux animaux de tailles ou de forces très différentes, les deux vont souffrir. De même, attelés ensemble par le mariage, un croyant et un non-croyant connaîtront inévitablement des frictions et des tensions. Si l'un d'eux veut se garder dans l'amour de Jéhovah et que l'autre ne s'en soucie pas vraiment, voire pas du tout, ils n'auront pas les mêmes priorités dans la vie et cela risque fort de provoquer un malaise profond entre eux. L'association spirituelle d'un vrai chrétien et de quelqu'un qui ne l'est pas constituerait un “ attelage disparate ”, une situation boiteuse. Cela ne pourrait que compromettre la foi du chrétien.

Il arrive que des chrétiens célibataires estiment qu'un attelage mal assorti vaut toujours mieux que la solitude dont ils souffrent sur le moment. Certains décident d'ignorer le conseil biblique et se marient avec quelqu'un qui ne sert pas Jéhovah. Bien souvent, l'issue est douloureuse. Ils se retrouvent en compagnie d'une personne avec qui ils ne peuvent pas partager les choses les plus importantes de la vie. La solitude que cette situation engendre est parfois plus insupportable encore que celle qu'ils ressentaient avant le mariage. Heureusement, des milliers de chrétiens célibataires font confiance aux conseils divinement inspirés et les suivent fidèlement. Même s'ils aspirent à se marier un jour, ils restent célibataires jusqu'à ce qu'ils trouvent un conjoint parmi les adorateurs de Jéhovah. - « *Amour de Dieu* », p113 §9,10